
令和２年度 学校運営協議会議事録 （第２回）
日 時 令和２年７月７日（火） 午前１０時～午前１１時３０分

会 場 祇園小学校 会議室 司 会 膝附教頭 記 録 村 上

熊田裕子会長 鹿倉清子副会長 大貫義見様 浅和勝明様 吉住齊様

参加者 羽入由希子様 石川知子様 福岡久子様 小山田友洋 PTA会長様 服部由佳様

秋山貴子校長 膝附和彦教頭 村上昭美教諭

議 事 内 容

１ 開会 （１）会長あいさつ

熊田 コロナの影響で誰もいない校庭で寂しく思っていたが、６月から通常登校になって、

朝から子どもの声が聞こえ、嬉しく思っている。また、宇都宮や東京でも感染者が増え

てきているという状況もあり、今年の運営協議会では、出来ることをやっていけたらい

いと思っている。

（２）授業参観（午前１０時～午前１１時）

（３）学校長あいさつ

秋山 通常登校が始まって１ヶ月、子どもも教職員も新しい生活様式に慣れてきたが、だん

だんにゆるみも出てきているような状況である。引き続き気を引き締めていく。校内を

回って学校の対応を見ていただき、オープンスペースやエアコン利用の状況や、ＰＴＡ

で購入してくださったパーテーションを上手に使いながら授業を行う様子を見ていただ

けたかと思う。教職員もＰＴＡからフェイスシールドを用意していただき、体育をする

ときなどに使わせていただいている。

２ 話合い （４）話合い

①学校・地域に関する情報交換

【ＰＴＡの活動報告】

熊田 先に、ＰＴＡの活動状況と学校への要望を伺い、そのあと、今後の学校行事について、

学校側からお話いただく予定。

服部 ● イベント支援部の学校支援ボランティアについて。

火曜日と金曜日に消毒活動に当たり、現在２回実施。個人面談中のシフトを外し、各

クラス１～２名割り当てており、思ったより大変という印象を受けた。学校支援ボラン

ティアが３０名位。学年によって集まる数に偏りが出てしまうのが課題。割り当ては、

自分のお子さんの学年のため、先生とコミュニケーションが取れる良さがある。

作業は、スピーディーにやって３０分。丁寧にやる方は４０分かかっている。始め、

教室だけと言われていたが、手すりやトイレや水回りも消毒した。トイレの汚いところ

があって、消毒作業の前に掃除をと思われた方もいたようだ。 アルコール消毒を吹き

かけ、紙のペーパーで拭き取っている。トイレットペーパーは薄いので、流せる除菌シ

ートを使うことにした。

あくまでもやらされ感がでないようにボランティアの形で進めたい。帰りの会の時だ

けでなく、放課後４時位でもいいという話も進めているので、今度も様子を見ていく。

また、ギオンジャーさんとも連絡を取り合いたい。



服部 ● 草取りについて。

８月末の親子清掃は実施せず、９月４日（金）、１０月２７日（火）と、１１月２７

日（金）の二中学区クリーン活動の日を清掃活動予定としている。草が伸びているよう

なので、９月分を７月に前倒して清掃を入れようと思っている。学校に相談したい。

熊田 昨年は、ＰＴＡの美化活動があり、回覧を回したため、近隣の方が来てくださった。

今回は、親子ではなく、ＰＴＡのみの活動だが、校長室通信と一緒に開催要項を自治会

に回覧していただくとよい。今回は、９月の分から回すということでよいと思う。日程

と雨天の場合は中止ということが分かればよい。委任いただき、学校と相談して決めさ

せていただいて良いか。

服部 ● スクールガードについて。

お年をめされたり、お子さんが卒業されたりと参加できなくなっている方がいる。し

かし、地区部から特に話はない。地区部会が開かれていないので、開かれたら、問題点

がないか確認しておく。吉住さんにも相談させていただきたい。

【学校行事について】

熊田 学校から、今後の学校行事予定について説明いただきたい。

膝附 ● 添付資料「年間行事予定表」より説明

７／２０～３０ 個人面談

８／５・２４ ギオンジャーボランティア活動

９／１５ 三校合同学校運営協議会（二中）

１０／１９ ２年生遠足（とちの木ファミリーランド）

１０／２１ ３年生遠足（ツインリンク茂木）

１０／２７ １年生遠足（宇都宮動物園）

１０／３１ 運動会

１１／９～１０ ６年生修学旅行（会津・那須方面）

１１／１０ ４年生遠足（日光東照宮）

１１／１６か１７ ５年生遠足（日光江戸村）

秋山 ● 運動会について。

１０月３１日に縮小する形で実施。３密を避けるためにどのような方法で行えばいい

か検討している。現在決定していることとして、市内全小学校で、議員さんを始め、来

賓の招待は行わない。高齢者席を設けない他、保護者の見学人数をどうするか等、詳細

が決定次第連絡したい。また、来入児の招待も無し。これは、緑小と合わせている。

● 修学旅行・校外学習について。

方面を変更、２箇所行っていたところを１箇所に、宿泊を伴う活動は全部中止とし、

遠足に変更する。バスは大型バスを利用し、できるだけ密にならない状況、休憩等適宜

入れる形で行っていきたい。バス会社と良く打ち合わせをしていく。修学旅行について

は、参加できないお子さんがいたとしても、直接保護者が送っていけば行けるというよ

うな状況も踏まえて、エピナール那須に宿泊することになっている。食事も対面ではな

く、調整を図っている。

● 個人面談について。

授業参観・学級懇談会・ＰＴＡ総会が出来ず、保護者との連携が出来にくい、担任と

保護者が顔を合わせていない状況にあるので、全員を対象に二者面談を入れさせていた

だいた。



● 夏休みについて。

短縮となり、８／１７から授業が再開。８／１３～１６は、学校業務を閉庁せず、日

直をおく。

熊田 スクールガードの方で、お気づきのことはあるか。

吉住 特にない。元伊澤外科医院の交差点に誰も立っていないので、立ってもらえたらよい。

そこが本当に困っているのであれば、グリーンクラブの方で、やってもらえないかと話

してみる。協力依頼の文書も出せる。

熊田 今年度から、ＰＴＡの方にはベストを一人１枚配られた。最近は、伊澤外科の所では

なく、もう少し手前の子どもたちが集まるところに立って見守りされているのを見かけ

る。

吉住 朝は、お母さん方も忙しい。高齢者や自治会でもお手伝いできればいいと思う。

熊田 地区部長会で検討した上で、改めて連絡させていただきたい。

クラブ活動は、いつから開始か。

膝附 １０月１５日から一回目が入る予定。

熊田 キンボールクラブが浅和さんにご指導いただいてきたが、キンボール大会の実施が決

まっていない状況なので、今後ご指導いただくかどうかは、決まり次第分かってくる。

必要なら連絡を取り次ぎたい。

ギオンジャーの活動予定はどうか。

羽入 ８月５日と２４日：給食白衣修繕ボランティア、２４日：夏休み図工作品発送作業ボ

ランティアを予定。学習支援ボランティアも話をしているが、今日のコロナ対応中の授

業の様子を見ると、密になりそうなので教室には入れないかとも思う。消毒ボランティ

アの手伝いにも入れたらと考えている。

秋山 消毒は、子どもが触りそうな所をやっていただいている。次亜塩素酸水からアルコー

ル消毒に変えた。お金はかかるが手間はかからない。アルコールを吹きかけ、ペーパー

タオルで拭き取っていただく作業。トイレ・水回りには塩素系ナトリウム（ハイターを

薄めたもの）をまき、２０分位たった頃水で流している。机と椅子を一つずつ拭くと、

そこそこの時間がかかる。これまでの２日間の実施だけでも、先生達が１日３０～４０

分消毒に携わらなくて済んだという点において、大変ありがたく思っている。

● 授業参観についての感想。

浅和 先生にはフェイスシールドをしている人とマスクをしている人がいる。小さい子に、

顔の動きや口の動きを見せるために、マスクよりシールドの方がいいと思う。お互いの

表情が見えた方が話を受けやすい、分かりやすくなると思う。

秋山 小さい子は先生に近づくことが多い、また、アレルギーをもち、マスクをする部分の

肌が荒れるという方もいて、フェイスシールドでも、口から下用のシールドでもいいと

している。意見として職員に伝える。

熊田 フェイスシールドは結構暑くて快適とは言い難い。使い分けながら進めて欲しい。

● 第１回議事録について。

秋山 皆さんの了解を得てから、学校ホームページに載せる。ご一読いただきたい。

熊田 ＨＰの議事録を、次の回の進行の参考にしている。今までと同じように掲載していた

だきたい。

石川 学校ＨＰの動画がアップされているが、視聴にパスワードが必要なため見られないで

いる。保護者向けだと思うが、運営委員も見られないか。



秋山 パスワードを運営協議員に知らせることは可。動画は、担任がつくった学習動画で、

子どもたちが休業中に家庭学習用として作成したもの。

（５）大貫様からのご指導

大貫 授業参観では、子どもたちがよい姿勢をして話を聞いていた。自分の意見を発表して

いる場面も見せてもらい、子どもたちの学習のポイントが押さえられた授業だと思った。

先生方からは、分かる授業をしたい、基本的な学びをさせたいという意欲的な姿勢と取

り組みが見られた。家庭ではどのような取り組みをしているのかが気になる。家庭では、

どんなことに気をつけていったらいいのかを伝えていくことも必要と思う。

授業で地域の方に協力・支援していただきたいことを洗い出してみてはどうか。学習

一つとっても、「先生が取り組むこと」「子どもたちが注意すること」「家庭でも協力し

て欲しいこと」「地域の取り組みをボランティアとして進めていくこと」など考え整理

すると良いと思う。また、学校目標から、力を入れたいことやどんな子に育てたいかに

ついても整理すると良い。

熊田 いろいろ出来ることを書き出してみると良いとのお話は、とても参考になった。

閉 会


